Viernes, 06 de febrero de 2015 • № 222

Anuario



Red de Bancos de Leche Humana

Editorial

Esta edición del Boletín Electrónico de la Red de Bancos de Leche Humana es un anuario en el cual reunimos algunos de los varios acontecimientos del año 2014 que fueron aquí divulgados durante el año pasado, principalmente aquellos referentes a los países que integran la rBLH.

Fue realizado un panorama de las inauguraciones de Bancos de Leche Humana, Puestos de Recolección de Leche Humana y Salas de Apoyo a la Lactancia Materna. Separamos también algunas de las varias campañas en pro de la donación de leche humana y lactancia materna, así como las donaciones para los BLHs, realizadas en los diferentes países que integran la rBLH.

Seleccionamos algunas conmemoraciones en función del Día Mundial de Donación de Leche Humana, conmemorado el día 19 de mayo, y de la Semana Mundial de Lactancia Materna, conmemorada en agosto, para recordar tales fechas que son tan especiales para la rBLH.

Compartimos también algunos de los más diversos eventos y ocasiones ocurridos durante el año pasado.

Finalmente, destacamos las inversiones realizadas por las Agencias Gubernamentales de Coperación Internacional de Brasil, Colombia y México en Bancos de Leche Humana.

Deseamos a todos un excelente 2015, con mucha determinación y unión. Que por medio de nuestro trabajo podamos contribuir, cada vez más, para la salvaguarda de bebés que precisan de leche materna así como para las madres donantes.

Esperamos que disfruten recordar las noticias reunidas aquí en este anuario y que continúen colaborando diariamente con nosotros en el envío de noticias y fotos de lo que deseen divulgar.

Abrazos y buena lectura,

Equipo
Red de Bancos de Leche Humana (rBLH)

Sumario

Noticias de la rBLH

Inauguraciones en la rBLH en 2014 - Pág. 04

Campañas y Donaciones en la rBLH en 2014 - Pág. 07

Conmemoraciones Mundiales en la rBLH en 2014 - Pág. 09

Otros acontecimientos de la rBLH en 2014 - Pág. 14

Inversiones de las Agencias Gubernamentales de Cooperación Internacional en BLH en 2014 - Pág. 19

El Rincón del Blog - Pág. 21

Expediente

El Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana es una publicación del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH) y de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR). Es producido por la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) - Instituto de Comunicación e Información Científica y Tecnológica en Salud (Icict/Fiocruz) e Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), con apoyo de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) y de la Secretaría General Iberoamericana (Segib).

Coordenación General: João Aprígio Guerra de Almeida

Coordinación de Comunicación: Cristiane d'Avila (Icict/Fiocruz) Edición de contenido: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Redacción y diagramación: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virgínia Gonzalez

Traducciones: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virgínia Gonzalez

Capa: Arte por Vera Fernandes (Icict/Fiocruz)

Dirección:

Fundación Oswaldo Cruz - Prédio da Expansão

Secretaría Ejecutiva del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana

Avenida Brasil, nº 4036 – Manguinhos Sala 711 – 7º andar / CEP: 21040-361 Contactos:

Teléfono: +55 21 3882-9228 E-mail: iberblh@fiocruz.br

Rio de Janeiro (RJ)

Brasill

Inauguraciones en la rBLH en 2014

En esta sección, reunimos todas las inauguraciones de Bancos de Leche Humana así como de Puestos de Recolección y Salas de Apoyo en algunos países de la rBLH que fueron divulgadas durante el año de 2014 en este boletín.

BRASIL

La Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR) inauguró más 3 nuevos BLHs y 2 nuevas salas de apoyo en el país el año pasado. Son ellos:

BLH de la Irmandad de la Santa Casa de Misericórdia de São Paulo

São Paulo, SP. Inaugurado el día 15 de enero de 2014.

BLH de la Maternidad Evangelina Rosa

Teresina - Piauí. Reinaugurado el día 02 de abril de 2014.

BLH del Hospital Regional de Planaltina

Planaltina, Brasília. Inaugurado el día 02 de julio de 2014.



Reinauguración del BLH del Piauí

Sala de Apoyo a la Lactancia de la Mujer trabajadora de la Maternidad Odete Valadares

Belo Horizonte - Minas Gerais. Inaugurada el mes de marzo de 2014.

Sala de Apoyo de la Clínica de Enfermagem de la UNIP - Campus Brasília

Brasília. Inaugurada el día 02 de julio de 2014.

BOLIVIA

El Ministerio de Salud del Estado Plurinacional de Bolivia inauguró, el día 10 de abril, el primer Banco de Leche Humana del país. La infraestructura está localizada en el Hospital de La Mujer, en La Paz.



Inauguración del Hospital de la Mujer

COLOMBIA

En 2014 fueron inaugurados seis nuevos BLHs en Colombia, en cinco ciudades diferentes. Esa conquista ilustra el compromiso del Ministerio de Salud y Protección Social del País de crear la Red Colombiana de BLH, que será compuesta por 17 BLHs en funcionamiento en 2015. Ellos son:

Banco de Leche Humana del Hospital Universitario Departamental de Nariño

Pasto. Inaugurado el día 28 de abril de 2014.

Banco de Leche Humana del Hospital de Kennedy de Bogotá

Bogotá. Inaugurado el día 06 de mayo de 2014.

Banco de Leche Humana del Hospital Rosario Pumarejo de López

Valledupar. Inaugurado el día 07 de mayo de 2014.

Banco de Leche Humana Hospital Geral de Medellín

Medellín. Inaugurado el día 08 de mayo de 2014.

Banco de Leche Humana de la Clínica Maternidad Rafael Calvo

Cartagena. Inaugurado el día 08 de mayo de 2014.

Banco de Leche Humana del Hospital San Rafael de Facativá

Cundinamarca. Inaugurado el día 11 de septiembre de 2014.

EL SALVADOR

La Red de Bancos de Leche Humana de El Salvador hoy cuenta con tres BLHs localizados en las ciudades de Santa Ana, San Salvador y San Miguel. En 2014, fueron inauguradas las nuevas instalaciones del BLH de San Salvador, antes localizado en el Hospital Nacional Especializado de Maternidad, Dr. Raul Arguello Escolán. Aún, fueron inaugurados cuatro Puestos de Recolección de Leche Humana funcionando dentro de las Unidades Comunitarias de Salud Familiar Unicentro, Nejapa, Habitat Confien y el Hogar de Espera Materna de Planes de Renderos.

Banco de Leche Humana del Hospital Nacional de la Mujer

Santa Anita, San Salvador. Nuevas instalaciones inauguradas el día 10 de mayo de 2014.





En 2014 la Red Peruana de Bancos de Leche Humana sumó dos nuevas unidades. El día 28 de febrero fue inaugurado el BLH del Hospital Nacional Docente Madre-Niño San Bartolomé en Lima y el 18 de julio el BLH del Hospital Docente Materno Infantil "El Carmen" de Huancayo. También, el día 28 de agosto de 2014, el Instituto Nacional Materno Perinatal de Lima, inauguró la Sala de Apoyo con la finalidad de brindar a las trabajadoras lactantes un espacio adecuado para que puedan realizarse la extracción de leche materna, conservarla correctamente y asegurar la alimentación de sus hijos con el mejor alimento.

URUGUAY

El día 10 de noviembre, la Cancillería de Uruguay, a partir de un acuerdo con el Banco de Previsión Social, inauguró una sala de estímulo a la lactancia materna en la planta baja de su sede, destinada a las funcionarias que estén amamantando y deseen extraerse su leche materna, en un ambiente privado.





Autoridades presentes durante la inauguración de la sala de apoyo a la lactancia materna

GUATEMALA

La Red de Bancos de Leche Humana de Guatemala, que contaba con ocho BLHs, sumó una nueva unidad en 2014, totalizando nueve BLHs en el país.

Banco de Leche Humana del Hospital Infantil Elisa Martinez de Puerto Barrios Izabal. Inaugurado en enero de 2014.

Campañas y Donaciones en la rBLH en 2014

En esta sección, seleccionamos algunas de las campañas y donaciones realizadas por los países que integran la Red de Bancos de Leche Humana que fueron divulgadas durante el año 2014 en este boletín.

BRASIL

Rotary Club de Palmas realiza evento en pro del Banco de Leche Humana de la región

El Rotary Club de Palmas, en el estado brasileño de Tocantins, realizó una feijoada a beneficio el último día 30 de marzo, en el Centro de Tradiciones Gauchas de la ciudad. El objetivo del evento fue para ayudar al Banco de Leche Humana de la región, pues una parte de la renta recaudada con el almuerzo será destinada para la compra de nuevos mobiliarios y equipamientos para el Centro de Referencia para BLHs, localizado en la Maternidad Pública Dona Regina. El encuentro contó con la participación de más de 500 personas.

ECUADOR

Clube Rotario Portoviejo realiza entrega de frascos al BLH del Hospital Verdi Cevallos Balda

El día 11 de septiembre de 2014, miembros del club Rotario de Portoviejo, de Equador, realizaron la entrega de 600 envases de vidro al BLH del Hospital Verdi Cevallos Balda, como parte del acuerdo de colaboración para promover la lactancia materna. Los envases serán utilizados para la recolección, pausterización y distribución de leche humana a los niños que necesitan. Los directivos del club realizaron la entrega de los envases en un acto que desarrolló

en las instalaciones del BLH.





BLH de Madrid produjo folleto electrónico para aumentar donaciones

El Banco de Leche Humana del Hospital Universitario 12 de Octubre, en Madrid, en España, produjo un folleto electrónico para pedir más donaciones de leche materna. Desde su inauguración en 2007, el BLH funciona gracias a la solidaridad de madres donadoras y al trabajo de los profesionales de salud dedicados. Para conocer el sitio del Hospital Universitario 12 de Octubre, ingrese el link <u>aqui</u>.



PARAGUAY

Juntan 2000 frascos de vidrio para el BLH del Hospital San Pablo

APOYAL UNIVERSIDAD DEL PACIFICO

BANCO DE LECHE HUMANA Hospital Materno Infantil "San Pablo"

La Dra. Marta Herrera, Encargada del Banco de Leche Humana, calificó de exitosa la campaña de recolección de frascos de vidrio. "Superamos ampliamente nuestra meta, llegamos a 2.000 frascos. Exitosa fue la campaña, siguen llegando los frascos, pese a que ya finalizó el periodo de recepción", explicó. Herrera detalló que los frascos pasan por un proceso de limpieza, clasificación y esterilización, que lo realizan en tandas, de acuerdo a las capacidades que son requeridas. "A veces ponemos los frascos en la pasteurizadora y se quiebran. Hay veces que perdemos la leche. Por ello es que cada vez más necesitamos los frascos, para evitar perder este tesoro que representa para nosotros la leche materna", destacó la Dra. Herrera.

Conmemoraciones Mundiales en la rBLH en 2014

En esta sección, reunimos algunas de las conmemoraciones realizadas por los países que integran la Red de Bancos de Leche Humana en pro del Día Mundial de Donación de Leche Humana y de la Semana Mundial de la Lactancia Materna que fueron divulgadas durante el año de 2014 en este boletín.

HONDURAS

BLH de Tegucigalpa conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana

El BLH del Hospital Escuela Universitario de Tegucigalpa organiza diversas actividades para conmemorar el Día Mundial de Donación de leche Humana. La celebración fue realizada en el shopping Multiplaza donde estudiantes de la carrera de Enfermería de la Universidad Autónoma de Honduras (UNAH) distribuirán material educativo (murales, trifolios y hojas volantes) con el objetivo de sensibilizar a la población sobre la importancia de la lactancia materna y la donación de leche humana. El día 19 de mayo, estudiantes de la carrera de nutrición de la UNAH, presentarán un proyecto para la promoción de la donación de leche materna al BLH del Hospital Escuela Universitario. También ese día, en el hospital, se realizarán conferencias, entrega de reconocimientos, declaraciones de madres donantes y una presentación musical.

CABO VERDE

Cabo Verde conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana

Entre los días 19 e 31 de maio de 2014 el Hospital Dr. Agostinho Neto, localizado en el centro histórico de la ciudad de Praia, organizó una programación para conmemorar el Día Mundial de Donación de Leche Humana con el slogan "Para ti es leche, para el niño es vida". En la ocasión, fue lanzada una campaña de donación de frascos de vidrio con tapas de plástico que podrán entregarse en el BLH de la Maternidad del Hospital hasta el día 31 de mayo.





BLH de la Maternidad Negra Hipólita conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana

En el estado Bolívar de la República Bolivariana de Venezuela, el BLH del Complejo Hospitalario Universitario Ruiz y Páez, ubicado en el municipio Heres, el BLH de la Maternidad Negra Hipólita, del municipio Caroní y el Lactario Bebé Feliz celebraron el Día Mundial de Donación de Leche Humana. Las actividades ocurrieron los días 16 a 19 de mayo y consistieron en charlas, distribución de panfletos educativos sobre lactancia materna, entrevistas en programas de radio y televisión sobre promoción de la lactancia materna, actividades de promoción de los beneficios de la lactancia materna en la red ambulatoria, charlas educativas, donación masiva de leche humana en los BLHs, consejería en lactancia materna en el Puesto de Recolección Bebé Feliz y en el Hospital Raúl Leoni, y también divulgación de la lactancia materna a través de pinturas en automóviles.

URUGUAY

Uruguay conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana

El día 19 de mayo, el Banco de Previsión Social (BPS), en la ciudad de Montevideo, fue realizado un acto en conmemoración al Día Mundial de Donación de Leche Humana.





Panamá conmemora el Día Mundial de Donación de Leche Humana

Para estimular la práctica de donación de leche humana y conmemorar el Dia Mundial, el BLH de la Caja del Seguro Social del Complejo Hospitalario "Dr. Arnulfo Arias Madrid" de la ciudad de Panamá elaboró una programación especial para el día 19 de mayo. Las actividades consistieron en celebraciones religiosas, charlas con Nutricionista del BLH y homenaje a las madres donantes.



Comité de Lactancia Materna del Hospital Cutral Co - Plaza Huincul realizó concurso fotográfico

El Comité de Lactancia Materna del Hospital de Cutral Co-Plaza Huincul, Neuquén, Argentina, realizó un Concurso Fotográfico con la temática de la lactancia materna con motivo de la conmemoración de la Semana Mundial de la Lactancia Materna. La entrega de los premios ocurrió el día 7 de octubre en el Auditorio de la institución, resultando ganadores: Rubén Quiroga con el 1º lugar que se hizo acreedor de un viaje a San Martín de los Andes para dos personas, Cristian Navarrete que obtuvo el 2º puesto, Sandra Leiva con el 3º lugar y Vanesa García, con el 4º puesto. Los premios, además del viaje para el primer lugar, incluían cámaras fotográficas y las memorias para las mismas.



BRASIL

Maternidad Darcy Vargas conmemora la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM)

Durante la primera semana de agosto el BLH de la Maternidad Darcy Vargas, de Joinville, en Santa Catarina, organizó várias actividades. Fue realizada una gincana con la participación de los funcionarios de la maternidad, para entrenar el manejo de la lactación de forma creativa e interesante y distribuyeron brindis para los participantes. También fue preparado material para divulgación, que incluye pósteres y folletos, así como fue actualizado el blog, que será divulgado vía un sistema de e-mail marketing.







Paraguay conmemora la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM)

El día 3 de agosto casi un centenar de madres se reunieron en el Jardín Botánico de Asunción para amamantar simultaneamente y tomar fotografías para inmortalizar el momento. El evento fue convocado por la Comisión Nacional de Primera Infancia (Conapi), el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social (MSPBS), apoyado por grupos de pro-lactancia y el BLH del Hospital San Pablo.



CUBA

Cuba conmemora la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM)

Del 1 al 7 de agosto tuvo lugar en todo el orbe la Semana Mundial de la Lactancia Materna, por tal motivo, en Cuba se desarrollaron diferentes actividades, informó el departamento Materno Infantil del Ministerio de Salud Pública. En La Habana fue realizada una jornada científica en el Hospital Materno 10 de Octubre, en la cual se presentarán conferencias, temas libres y carteles. Durante la semana también se certificaron y recertificaron consultorios, policlínicos, Hogares Maternos, municipios y hospitales en la Iniciativa Amigos de la Madre, el Niño y la Niña y se pondrá en marcha la red nacional en lactancia materna (Lactanet).





Panamá conmemora la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM)

De 1 a 8 de agosto, la Comisión Nacional para el Fomento de la lactancia materna de Panamá organizó varias actividades para celebrar la Semana Mundial de Lactancia Materna. La semana comienzó con una serie de charlas, conocida como la Jornada Nacional de Lactancia Materna, organizado por el personal de diferentes instituciones y empresas. Las empresas comparten sus experiencias sobre el tema de "las madres y la lactancia materna". El objetivo de las conversaciones es que sean un incentivo para que las empresas creen espacios seguros en donde las madres pueden amamantar sus niños y/o lugares de trabajo en donde las madres pueden amamantar y almacenar su leche.



MÉXICO

México conmemora la Semana Mundial de Aleitamento Materno (SMLM)

El Hospital Básico Comunitario de San Pedro Huamelula, localizado en el estado de Oaxaca, realizó algunas iniciativas para conmemorar la Semana Mundial de la Lactancia Materna. Las actividades ocurrieron en el periodo del 1 al 7 de agosto y consistieron en talleres de lactancia materna, pintado de bardas, periódico mural y promoción en la radio desarrolladas por el personal del Hospital y fue dirigido a mujeres embarazadas, en periodo de lactancia y población en general.



Otros acontecimientos en la rBLH en 2014

En esta sección, separamos algunos de los acontecimientos de la Red de Bancos de Leche Humana que fueron divulgados durante el año 2014 en este boletín.

BLH de Cabo Verde recibe visita de la primera dama de Senegal





A la izquierda, primera dama de Senegal (de rosa) y de Cabo Verde (de gris), a la derecha, Edith Pereira del BLH

El día 06 de marzo, la primera dama de Cabo Verde, Lígia Fonseca, invitó a la primera dama de Senegal, Marième Sall, para conocer el Banco de Leche Humana (BLH) del Hospital Agostinho Neto, en la ciudad de Praia. De acuerdo con la primera dama de Cabo Verde, Lígia Fonseca, esta fue una visita importante. "Quedé muy animada con la presencia de la Sra. Marième en nuestro país y quise que ella conociese esta experiencia fabulosa que tenemos aquí, que es el Banco de Lactancia Materna. Creo que lo que podemos ver en esta visita es que esta es una experiencia muy buena, que debe ser divulgada para los países de la región, porque es una forma de ayudar a mucho niños a tener una vida saludable", declaró.

Para la coordinadora del Banco de Leche Humana, Edith Pereira, el trabajo desarrollado ha presentado buenos resultados. "En estos tres años de existencia del BLH ya pasaron por aquí más de 300 bebés, y cada día tenemos más madres queriendo donar este precioso líquido. Nuestra satisfacción es ver que los niños de la Neonatología están siendo beneficiados con el mejor alimento que es la leche materna. En términos de internación, los números disminuyeron y los bebés salen de una forma más saludable", explica.

Red Uruguaya de Bancos de Leche Humana recibe Premio Nacional de Innovación



El día 15 de septiembre de 2014, en Montevideo, fue celebrada la 5ª edición del Premio Nacional de Innovación en que la Red Uruguaya de Bancos de Leche Humana (rUBLH) recibió el premio en la categoría Interés Público. La ceremonia fue realizada en el Teatro Solís donde estuvieron presentes más de mil personas y contó con la participación de autoridades referentes del sector industrial, tecnológico, agropecuario y comercial, que consideran la innovación como valor fundamental en las organizaciones.



Profesionales de la Universidad de Michigan de los EUA conocen el modelo brasileño de BLH

El período de 25 al 29 de agosto de 2014, profesionales de la Universidad de Michigan (UM) de los EUA estuvieron en Rio de Janeiro para conocer el modelo brasileño de bancos de leche humana, lo que incluyó prácticas en lactancia materna y procesamiento y control de calidad de leche humana. La delegación norteamericana, liderada por la Dra. Lisa Hammer y la Dra. Kate Stanley, fue constituida por médicos, enfermeros, nutricionistas, consultores de lactancia y estudiantes de Salud Pública de la Universidad de Michigan (UM). "Brasil es realmente el líder mundial en desarrollo de los bancos de leche", dice Hammer, pediatra de la UM. A su vez, el coordinador de la rBLH-BR, Dr. João Aprígio Guerra de Almeida resaltó que "Encontramos maneras de adaptar el sistema a la realidad de un país en desarrollo, sin comprometer la calidad y la seguridad de la leche. También cambiamos el foco del niño con la mare, transformándola en protagonista".



Profesionales de Michigan (EUA) en las instalaciones del BLH del Instituto Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz)



Visitando la Maternidad Herculano Pinheiro en la ciudad de Niterói

I Encuentro de Bancos de Leche Humana Perú-Brasil

Se llevó a cabo en las instalaciones de la Embajada de Brasil el I Encuentro Iberoamericano de Bancos de Leche Humana Perú — Brasil, que contó con la presencia de autoridades y especialistas de diversos establecimientos de salud materno infantiles del país. Esta actividad contó con la presencia del Embajador de Brasil en el Perú, Carlos Lazary Teixeira, su esposa, Edna Céres De Campos Texeira, João Aprigio Guerra de Almeida, coordinador del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana y el director general del INMP, Carlos Alvarado Chico. En su intervención, la viceministra de Prestaciones y Aseguramiento en Salud, Paulina Giusti, sostuvo que el tema de la salud infantil es prioridad en el país, gracias a diversas estrategias se ha logrado reducir la mortalidad infantil, llegando a superar la meta del milenio. Señaló que hoy la mortalidad infantil está en 16 por 1000 nacidos vivos, sin embargo un alto porcentaje se debe a mortalidad neonatal, debido a asfixia, prematuridad e infecciones.

Por ello, recalcó la importancia de contar con Bancos de Leche Humana, debido a que la práctica de la lactancia materna disminuye las infecciones, desnutrición y anemia en los niños. "Esta iniciativa que implementamos con el apoyo de Brasil, que nos ayudará a extenderlo mediante una red, nos permitirá reducir la mortalidad del prematuro a nivel nacional", indicó. Asimismo, explicó que el Perú está por detrás de otros países en Latinoamérica, ya que solo cuenta con 3 bancos de leche humana. "Estamos invirtiendo en infraestructura en todas las regiones, por eso encomiendo al INMP planificar la implementación de más BLHs. Por su parte, el embajador de Brasil en Perú, Carlos Lazary Teixeira, sostuvo que el Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana es uno de los grandes éxitos en el mundo de la cooperación sur, por lo que es interés de su país ayudar al movimiento de Bancos de Leche Humana en el Perú para priorizar la salud de los niños en los primeros años.



Autoridades reunidas en el primer día del I Encuentro de BLH Perú-Brasil

Brasil - 'Mamazo' colectivo reúne más de mil madres en Manaus

Más de 1.000 madres de varias zonas de la capital participaron en la tarde del martes (25/11) de un "mamazo colectivo" en las gradas del Anfiteatro de Ponta Negra, Zona Oeste de Manaus, Estado de Amazonas. La campaña tiene el objetivo de concientizar a la población sobre la importancia de la lactancia materna en la reducción de la mortalidad infantil.

El evento formó parte del XIII Encuentro Nacional de Lactancia Materna (Enam) y del III Encuentro Nacional de Alimentación Complementaria Saludable (Enacs). Intitulada "Mil Madres Amamantando", la acción ocurre cada dos años en diversas capitales del país y en 2014, Manaus fue escogida para ser sede. Según la coordinadora de la iniciativa en Manaus, Ivone Amazonas, uno de los objetivos del "mamazo" es mirar para la mortalidad infantil. "ya es comprobado que la lactancia promueve la disminución de muertes de niños. En Manaus, el Mil Madres pretende proteger, apoyar y divulgar la importancia de este acto, que resulta en una alimentación saludable para el niño y una óptima maternidad", explica. Las madres invitadas forman parte de cinco distritos pertenecientes a las Zonas Norte, Sur, Este, Oeste y Rural de Manaus. Madre de Júlia, de apenas 11 meses, Jéssica Cabral, 15, moradora de la comunidad Nuestra Señora de Fátima, revela el placer que le da amamantar a su hija.

"Me gusta, es importante para el desarrollo de ella. A ella (Júlia) le gusta mucho, hasta estira mi blusa cuando siente ganas. Espero que tenga esas ganas por mucho tiempo", dijo. Otra madre que participó del encuentro fue la indígena de la aldea Rouxinol, Joana Barros. Con el hijo Emanuel, de 9 meses, ella cuenta del gusto del pequeño por la leche. "Él mama bastante. Come pescado, come de todo, pero la leche que es lo más importante no la larga", bromea.

El encuentro aún contó con la participación del intendente Artur Neto, de los secretarios municipal y estadual de salud, Homero Miranda Leão y Wilson Alecrim, concejales y representantes del Ministerio de Salud.



Intitulada "Mil Madres Amamantando", la acción ocurre cada dos años en diversas capitales del país (Evandro Seixas)

Inversiones de las Agencias Gubernamentales de Cooperación Internacional en BLH en 2014



Agencia Brasileña de Cooperación (ABC)

En 2014, la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) mantuvo su histórico compromiso de llevar las buenas prácticas en Bancos de Leche Humana demandadas a los países amigos. Entre las innúmeras actividades apoyadas por la ABC realizadas a lo largo del año pasado, merecen destaque:

En Guatemala:

La realización del Curso de Información y Sistema de Gestión de Bancos de Leche Humana, y del Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana Extraída: fundamentos teóricos y aspectos prácticos.

En República Dominicana:

La realización del Curso de Sistema de Información y Sistema de Gestión de Bancos de Leche Humana, y del Curso de Formación de Multiplicadores en Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana.

Además, vale destacar la firma de los siguientes proyectos de cooperación técnica bilateral:

Brasil - El Salvador:

Proyecto "Apoyo técnico para la consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana" en El Salvador.

Brasil - Nicaragua:

"Apoyo Técnico para la implementación de Banco de Leche Humana en el Hospital Cesar Amador Molina".



Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia (APC Colombia)

La implementación de la Red Colombiana de Bancos de Leche Humana, proyecto de responsabilidad de la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia (APC Colombia) conducido con el apoyo de Brasil, merece ser destacado.

En 2014, fueron implantados 6 nuevos BLHs y fueron formados los primeros cinco tutores colombianos en Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana.



Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID)

En 2014, la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) en acción integrada con la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC), inició el Proyecto "Apoyo Técnico para la expansión y consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana de México".

La AMEXCID posibilitó la realización del Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana Extraída: Fundamentos Teóricos y Aspectos Prácticos.

del proprosadas las inscripcione de la relativesticador



Estudiante o profesional con hasta 10 años de graduación en cualquier área y que tenga interés en investigaciones sobre leche humana y amamantamiento, participa del 1º Premio Joven Investigador de la Red de Bancos de Leche Humana

Inscripciones prorrogadas hasta el 15 de marzo

Reglamento e informaciones en www.premiorblh.icict.fiocruz.br



Envien noticias, fotos y todo lo que quieran divulgar para el e-mail iberblh@fiocruz.br



Más información en los portales www.iberblh.org o www.redeblh.fiocruz.br